

Diario de Burgos

Año XLVII. Núm. 19.317.—Burgos § Apartado 46. Oficinas: Vitoria, 16, bajo. Teléfono 2015. § Jueves 1 de Abril de 1937

“El trabajo tendrá una garantía absoluta, evitando su servidumbre al capitalismo.”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas hasta las 20 horas del 31 de Marzo de 1937:

Ejército del Norte

Quinta división: Sin novedad, habiéndose pasado a nuestras filas siete milicianos con armamento y once paisanos.

Sexta división: Un intento de incursión del enemigo en el frente de Santander, por Lorilla, fué duramente castigado, persiguiéndole y recogiéndole 25 muertos. Se le causó además gran cantidad de heridos.

En el frente de Vizcaya nuestras fuerzas han roto la línea enemiga al Noreste de Villarreal, ocupando el contrafuerte en que el enemigo tenía sus fortificaciones de atrincheramientos y ocupando las alturas de Morato, Albercia, Garinto y Josetacho.

También se ocupó en un brillante combate la posición de Asensio mendiosa y la línea de trincheras, obras y fortificaciones de este sector.

El castigo sufrido por el enemigo ha sido grandísimo, cogiéndose dos cañones, 16 ametralladoras, 200 fusiles, 50 prisioneros y más de un centenar de cadáveres, sin contar los del sector derecho en que, por lo avanzado de la hora en que terminó el combate, no se han recotado.

Ni la dureza del terreno ni las grandes fortificaciones allí acumuladas pudieron contener el potente y arrollador empuje de las fuerzas nacionales. Octava división: El enemigo hostilizó en la mayor parte de los frentes asturianos, siendo castigado por el certero fuego de nuestras posiciones. División de Avila: Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid

Sin novedad, con ligeros tiroteos de fusil y cañón.

Ejército del Sur

El enemigo ha hostilizado ligeramente nuestras posiciones del sector cordobés, siendo puesto en fuga por el fuego de nuestra artillería y la salida contra él de nuestra infantería.

En el sector de Extremadura, se llevaron a cabo reconocimientos ofensivos, sorprendiendo al enemigo al que se cogieron 6 muertos.

Salamanca 31 de Marzo de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

FRENTE DE VIZCAYA

Victoriosa iniciación de la ofensiva nacional.—Se han tomado importantes posiciones después de romper la resistencia enemiga

MONDRAGON, 31.—La actividad ha vuelto al frente de Vizcaya después de seis meses de calma, sólo interrumpida en dos ocasiones por los rojos vizcaínos.

Las fuerzas nacionales que ocupaban la línea Villarreal-Mondragón-Elgoibar-Ondarroa, han recibido orden de romper los atrincheramientos enemigos y el primer empuje se ha realizado en la mañana de hoy.

Los tercios de requetés navarros y la infantería de línea se han lanzado montes arriba en el sector Villarreal-Arechavala y han ocupado cinco posiciones rojas que escalonaban la carretera y desde las cuales venían haciendo peligroso el paso por ella.

La operación de hoy se ha limitado más bien a una labor de limpieza de esta zona, con el fin de dejar libre la carretera que une Arechavala con Villarreal, y nuestras fuerzas, con una precisión de movimientos insuperable, han dado cima a la tarea ordenada por el Mando.

Sucesivamente han ido cayendo en nuestro poder Asensio-mendi, los dos Morotos y otras dos posiciones enclavadas en dicho sector, y a la caída de la tarde estaba totalmente asegurada su posesión.

A las tres de la madrugada comenzó la artillería nacional a bombardear las posiciones marxistas desde Villarreal a Elgoibar. Mediada la mañana, los cañones cesaron de tomar, pero la aviación les sustituyó en la obra destructora de las fortificaciones marxistas.

Varias escuadrillas, con un total de 35 aparatos, dejaron caer en sucesivos vuelos, durante todo el día, gran cantidad de bombas sobre las posiciones enemigas.

Uno de estos «raids», fué presenciado por nosotros desde los parapetos de Mondragón. Los aparatos nacio-

nales dejaban caer con precisión matemática su cargamento mortífero sobre el monte Muria, ocupado por los rojos y desde el cual se domina perfectamente a Mondragón.

Los aviones pudieron decirse cómodamente a cumplir los objetivos señalados por el Mando, pues la aviación enemiga brilló por su ausencia y sólo algunos disparos sueltos de baterías anti-aéreas se hicieron contra nuestros aviadores.

Tan intenso fué el bombardeo, que los marxistas hubieron de abandonar algunas posiciones antes de que llegara a emplearse la infantería, la cual pudo llegar a ellas sin emplear la bayoneta.

Las bajas del enemigo son cuantiosas. Se ha recogido un centenar de cadáveres, unos 150 prisioneros, un par de centenares de fusiles y otros avituallamientos que no tuvieron tiempo de llevarse en su precipitada fuga.

Los marxistas huyeron hacia Ochandiano.

Por nuestro lado, las bajas casi se han reducido a heridos, algunos de ellos de gravedad.

En el sector de Plasencia-Elgoibar, el cañoneo ha sido también muy intenso, así como la actuación aérea de nuestros aparatos, pero hasta el momento, no se sabe si la infantería se ha puesto en movimiento.

El enemigo ha sido cogido de sorpresa por este brillante ataque nacional. Desde que fracasó en su intento de tomar Villarreal y Mondragón, lugares por donde se veía en mejor situación, el enemigo estaba desorientado. Nuestra artillería, aparte de demoler las fortificaciones rojas, fué el principal factor de esta desorientación de los rojos, pues siempre actuó procurando dar la sensación de que no obedecía a un plan de conjunto y bien meditado.—LOGOS.

FRENTE DE MADRID

DOS CONATOS DE ATAQUE RECHAZADOS

AVILA 31 (doce noche).—Dos novedades, aunque de escasa importancia, registra la jornada de hoy en los distintos sectores de la Sierra. Las dos se refieren a sendos intentos de ataque que el enemigo quiso llevar a cabo, los cuales quedaron abortados cuando ni siquiera habían sabido.

Los rojos quisieron, o mejor dicho, se prepararon para forzar nuestras líneas de vanguardia en el sector del Guadarrama, acaso para apoderarse de alguna ventajosa posición en las proximidades de la carretera que cruza estos sectores. Se ordenó a nuestros soldados que castigasen como merecían el propósito del enemigo y, en efecto, arremetieron con tanta rapidez como energía contra las posiciones marxistas, en las que se manifestaba una agitación en tal grado que ante la briosa reacción de nuestros soldados, se retiraron y se vieron precisados a desistir de su intento.

Obligados a desistir de su intento, en

habían puesto sus esperanzas, se limitaron a cañonear nuestras posiciones, hasta que recibiendo adecuada respuesta de las baterías nuestras, callaron definitivamente.

La otra novedad se refiere al sector de Las Navas. Las fuerzas rojas situadas frente a nuestras líneas avanzadas de Peguerinos quisieron secundar el ataque preparado en el sector de Guadarrama; pero bastó a las fuerzas nacionales hacer un ligero alarde de artillería para impedir que se realizara la agresión.

En el sector de Robledo de Chavela, las manifestaciones del enemigo no pasaron hoy tampoco del «paqueo», única muestra de actividad bélica de los rojos.

A esto ha quedado reducida la gran ofensiva de las fuerzas leales al gobierno moscovita, que según sus radios proseguían el avance victorioso hacia Avila.—LOGOS.

FRENTE DE GUADALAJARA

El de ayer fué día completamente tranquilo

SIGÜENZA 31 (12 noche).—Hoy ha sido también un día completamente tranquilo en el frente de Guadalajara. Siguen calladas las armas, en espera de nuevos días, que llegarán a su tiempo, en que las toque a ellas hablar, ya que la presente quietud no es sino el anuncio de días de afreito, por aquello de que «días de nada vespera de mucho».

Aprovechando la tranquilidad en los frentes, se siguen pasando a nuestras líneas soldados y milicianos que hasta ahora pertenecieron a las unidades enemigas. Anteayer lo hicieron tres por Jaén, ayer otros tres, y no serán los últimos, porque son muchísimos los que, convencidos de que son viles calumnias las propladas por los rojos sobre trato inhumano a los que hasta ahora fueron nuestros enemigos, arden en deseos de penetrar en territorio nacional.

La casualidad nos ha deparado hoy un documento que demuestra la facilidad con que entre los rojos se distribuyen empleos militares, incluso de notoria categoría y responsabilidad. Se trata del nombramiento de un teniente médico, expedido a favor de un alumno de

cuarto año de Medicina, que no había hecho siquiera el servicio militar. He aquí el texto del documento del que no suprimimos más que los datos personales, que pudieran servir para la identificación del titular, ya que se trata de uno de los últimamente evadidos.

Dice así: «Esta Jefatura de Sanidad, adscrita a la Junta Delegada de Defensa, teniendo en cuenta las necesidades del servicio, ha creído conveniente destinarte para que prestes tus servicios como teniente médico de la brigada... Por tanto deberás presentarte a la mayor brevedad al jefe de Sanidad de dicha brigada». Y firma el jefe de Sanidad Militar, Julio González Recatero.

Entre los rojos es habitual invertir de adreces a los practicantes, titulados o no. Conocemos el caso del encargado de cuidar los coches del Instituto Provincial de Higiene de Madrid, el cual, sin otros conocimientos médicos que los que pudieran darle los partes del Instituto, lleva hoy por el frente de Guadalajara las insignias de alférez practicante.—LOGOS.

Anuncios oficiales

DELEGACION DEL ESTADO PARA PRENSA Y PROPAGANDA

Por el presente se ruega a todas las personas que tengan en su poder fotografías de Madrid, tanto antes al 18 de Julio de 1936, como posteriores a dicho día y principalmente que afecten a monumentos, edificios destacados, vías de comunicación, calles, plazas, etc., y a los destrozos causados en los mismos, las remitan, así que comencen este anuncio, por su publicación en la Prensa, a esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda.

Salamanca 29 de Marzo de 1937.

Por el presente, se recuerda a todos los autores, editores o impresores, la obligación directa y solidaria que tienen que remitir a esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, cinco ejemplares de toda clase de publicaciones en que intervengan, que se relacionen directa o indirectamente con el actual Movimiento libertador de España, la campaña o con problemas de carácter social, político, económico, internacional, literario y musical, así como dibujos, estampas, carteles, grabados, etc.

La remisión de tales ejemplares, ha de hacerse para los ya publicados y no enviados, en el plazo de ocho días, a partir de la inserción de este anuncio en la Prensa y con relación a las nuevas publicaciones, precisamente antes de ser lanzadas al público.

Los infractores serán sancionados con el máximo rigor.

Salamanca 29 de Marzo de 1937.

Por el presente, se recuerda a todos los profesionales o aficionados a la fotografía, así como a los dueños o encargados de laboratorios dedicados a trabajos fotográficos, la obligación en que se encuentran de remitir a esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, dos copias de todo cliché obtenido por ellos mismos o elaborado en su establecimiento, aunque sea de propiedad ajena, cuyos clichés se refieren directa o indirectamente al actual Movimiento o a sus derivaciones de carácter social o político, ya en los frentes de batalla, ya en retaguardia, así como a destrucciones, o actos de devastación o salvajismo de los marxistas.

En el caso de que los dueños de fotografías remitidas deseen conservar los derechos de propiedad sobre las mismas, sin perjuicio de que les hagan efectivos por el procedimiento ordinario que las leyes establecen, lo indicarán así a esta Delegación, señalando claramente su domicilio para que a él se dirijan las personas a quienes puedan interesar tales fotografías, pues en otro caso, la Delegación dispondrá libremente de las mismas.

En todo caso, esta Delegación tendrá derecho a utilizar las fotografías remitidas para fines de propaganda exclusivamente oficial.

En el reverso de toda fotografía remitida, se señalará el texto explicativo de la misma, dando cuenta del mayor número de datos que sea posible.

La remisión deberá hacerse, para las ya confeccionadas, en el plazo de ocho días, a contar desde la inserción de este anuncio en la Prensa, y para las que en lo sucesivo se obtengan, en el de tres días desde aquel en que queden reveladas.

El incumplimiento de lo anteriormente dispuesto, será sancionado con el máximo rigor y las obligaciones antes dichas serán exigibles solidariamente de los autores, propietarios o laboratorios que intervengan en la confección o elaboración de las citadas fotografías.

Salamanca 29 de Marzo de 1937.

Medina de Pomar

La ciudad azul

Mi espíritu busca el silencio y no lo gra hallarlo. Esta ciudad azul se siente del todo mora; por sus plazas y calles sólo se ven tarbus, turbantes y chilabas. Corro aturrido entre el continuo griterío para refugiarme en la soledad del más escondido café, y en él prosigue el ruido que es sonido de las copas al chocar como eterno festín del bacanal. Mi cerebro ansia un antídoto para poder escribir, y allá, en el último rincón, duerme mi imaginación. La caravana triunfal sigue desfilando, la música sigue martillando los oídos, mis ropas siguen despidiendo el néctar de las flores, con el recuerdo de sus preciosas mujeres, que son las que mi pluma detienen para convertirme en su loco cantor.

La ciudad rie con el esplendor de sus ojos, convirtiéndome en brillantes zafiros que dicen amor y suspiros. Muero por escribir en este continuo sufrir; en todas las mesas blanquea el papel, y las plumas veloces van surcando los mares de la imaginación, dando forma y color a las cartas que han de volar sobre la faz de España hasta posarse en Andalucía y Africa. La poesía flota sobre las copas como un vals. El humo de los cigarrillos es un canto lírico y sentimental, los corazones se unen en llama que llena de luz las cartas. La guerra y la poesía forman un concierto embriagador y sensual. Los moros me miran, me ven abandonado y se ríen sin comprender mi actitud. Las horas desfilan, el humo y los ruidos desaparecen, el silencio se hace. Mi libreta, que abierta espera largo rato, me habla; en ella se destacan las virtudes de esta ciudad azul, que como princesa tiene el lenguaje suave y delicado envuelto en el silencio que sólo dice amor. Yo quiero ser un loco cantor, haciendo resaltar la bondad de su alma.

Como del trigo las doradas espigas, sus cabellos se extienden brillando más, que el sol; y capta su hermosura sin adornos. Los aderezos, pulseras y brillantes han pasado al tesoro nacional; sólo su corazón se mueve, por que en sus fibras vive España. Y la ciudad azul de Medina de Pomar, hace la ofrenda ante la Virgen del Pilar, de las sedosas madejas que son las cabelleras de todas sus mujeres, como último sacrificio y fin de su vida, si de ellas se necesita para salvar el honor nacional. Y como concierto de los cielos, canta la raza en las almas. Los valores espirituales se agigantan, los viejos muros con sus escudos, templos y monumentos se inclinan con majestad imperialista, porque se sienten de nuevo crecer. La fe es la antorcha que ilumina el presente y el pasado; el alma castellana tiene en Medina de Pomar la tradición.

Aquí están todas sus ahiajas, sus dineros y sus vestidos; todo por España y para España: tres kilos de oro, tres de plata, OCHENTA MIL PESETAS de donativos, suscripciones y fiestas, QUINCE MIL PESETAS ANUALES DEL PLATO UNICO, con cientos de donativos difíciles de enumerar. Orgullo santo de esta bendita tierra, que con sus cinco mil habitantes, proporcionalmente el pobre como pobre y el rico como rico, se han unido haciendo la cantidad de veinticinco pesetas por cada uno de sus hijos.

En los trigales de Castilla se da el pan que llena los corazones; por los surcos del arado van brotando sus amores.

Alfonso de la Gándara

30 de Marzo de 1937.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES

Exégesis de la revolución nacional

La libre concurrencia es mentira

Por SALVADOR MARTIN LOSTAU

III

Producir para ganar no es lo mismo que producir ganando; en el primer sentido, la actividad productora tiene como finalidad la ganancia: es el concepto grosero, materialista de la Economía; en la segunda acepción el lucro, el beneficio es sólo un resultado, pero el fin, el objetivo del hecho económico es más elevado, más trascendental, porque la producción tiende a lo que en suma es la civilización misma, o sea, la satisfacción del mayor número de necesidades por la más extensa cifra de la humanidad, bajo la aspiración suprema del triunfo del espíritu sobre la materia.

Basta esta simple enunciación, para que todos comprendan que, sin que se pretenda hacer de la economía función de apostolado, ni convertir a los hombres de negocio en misioneros de la generosidad, sí exigen, si quieren los hombres de la revolución nacional que la producción no tenga como único norte el lucro, que no se haga del dios-ba'ance el gran Molok, en cuyo altar se sigan sacrificando, bajo las bóvedas doradas de una organización absurda y a los acordes polifónicos de las vestales de la libertad económica, todo el bienestar de un pueblo, todo nuestro porvenir, la legítima ambición de una raza potente.

Porque para el amplio desenvolvimiento de ese culto idolátrico de las treinta monedas, la inhibición política de los Estados liberales y el artificio económico de la oferta y de la demanda han sido la más acabada coyuntura. Los ojos vivarachos del gran rabino han saltado siempre de gozo al contemplar olímpico y socarrón como una civilización occidental y neocristiana con toda la mayestática pompa de sus poderes estatales, su enlehuquillada prosopopeya de consejeros más o menos áulicos y su cohorte de académicos, intelectuales y financieros ha desfilado absorta e hipnotizada ante el fulgor de su fraudulenta baratija.

Por otra parte, la forma anónima del empresariado ha prestado señaladísima ayuda al relajamiento moral de la economía; realmente la actividad económica individualizada era un obstáculo serio a la rápida y prepotente ambición de la economía liberal; hubiera requerido una previa y lenta desmoralización del sentido privado de la función humana, y además, jamás las fuerzas aisladas hubieran permitido la absorción o presión necesaria. Por ello, en medio de la inverosímil inocencia de los Estados, pero bajo la hábil y astuta dirección de los rectores de la economía universal, se aprovechó la forma anónima de la asociación industrial y especulativa, para que sin recato ni estorbos pusilánimes se pudiese ir desembarazadamente hacia la finalidad cruda y esencial de la economía así concebida: la utilidad en dinero fuerte y vigorosamente acusada en el libro santo de los balances.

Para apartar todo recuerdo de lo humano, el título social no sería nominativo sino numérico; la masa-acción y la masa-obligación perdería todo contacto con la entidad gestora que se domiciliaría lejos de la mina, de la fábrica, de los talleres, de las oficinas, para que el cálculo frío desplacé el justo amor a la obra, para que las quejas y las angustias de los intereses lesionados queden puertas afuera de la sala de consejo, para que la sequedad tajante del trato telefónico y la insensibilidad de la distancia sirvan ciegamente, despiadadamente, brutalmente aquella finalidad exigida por el concepto materialista de la economía: ganar, ganar por encima de todo, a costa de todo, ganar sin reparar en medios, sin tener en cuenta otra consideración que no sea la ganancia misma, absoluta, despótica, omnipotente. Si conviene hacer desaparecer la competencia, se la ahoga; si hace falta paralizar fábricas, se cierran; si hay ventaja en dejar desatendido el consumo, se le priva hasta de lo indispensable; si

son, en fin, precisos la influencia, el cohecho, la prevaricación, pronto la sutileza gentil y diplomática encontrará la fórmula suave, social, en la muelle tertulia del gran palece, sugestivo, fascinador, febril...

Montada así la máquina, el precio y la medida, las dos grandes ruedas de la producción penden de un solo resorte; la ley de la oferta y de la demanda es la máscara de la hipocresía económica; es el falso pabellón que iza el corsario. ¿Dónde, dónde está la libre concurrencia de la oferta, en la que el principio económico liberal tiene su fingido asiento? ¿No conocemos todos la historia repetidísima del fabricante arruinado, porque quiso resistirse a la captación y mantenerse independiente frente a la unión de fábricas similares? ¿No sabéis todos como un buen día, ¡un mal día, diríamos mejor!, cientos y miles de operarios recibieron su último jornal porque el trus X se quedó con la fábrica Z... para no seguir trabajando...?

Y en cuanto a la demanda, pues que ¿no ha llegado a nuestros oídos más de una vez como casi cosechas enteras de café, de azúcar, de plátanos, han sido arrojadas al mar? ¿Acaso no es cierto que a pretexto de una superproducción mal entendida y peor atendida se ha reducido las jornadas de trabajo semanal? ¿No hemos visto que se ha dificultado la fundación de nuevas fábricas de cemento, al propio tiempo que miles y miles de caballos de fuerza hidráulica iban perdidos al mar por falta de pantanos, mientras millones de hectáreas cosechaban en puro quebranto por inadecuado cultivo, y adobes y cascoes daban apariencia de vivienda al albergue absurdo de también millones de familias; y faltaban puentes y pistas y aeropuertos y diques y naves industriales...?

Y si del cemento pasamos al azúcar ¿no tenemos nosotros, como triste botón de muestra, esas edificaciones que hasta hace poco han venido arrastrando su nombre de nacimiento para baldón de una economía y de un régimen político y social que oxidó sus máquinas y desmanteló sus galerías y paralizó brazos, mientras las tierras remolacheras levantaban miserias y sacrificadas sus espigas de trigo pobre y empobrecedor, y en tanto las aduanas registraban valiosas importaciones de productos azucarados y el consumo de azúcar era considerado como artículo de lujo, no obstante su reconocido poder vital? Y ¿no está clamando justicia esa soberbia instalación textil de la montaña santanderina, sepultada en vida, con sus telares en cruz de sacrificio por la omnipotencia de una política que hoy no quiero calificar?

¡Libre concurrencia! ¡Cuántas mentiras, cuánto fingimiento, cuánto engaño tapado con la maulera de la libertad! Libre en apariencia, pero esclava de la ganancia, a cuya finalidad se sacrifica el mercado, el consumo, la riqueza patria, el mejoramiento de las clases, el trabajo, la producción, el precio. Porque si la ley de la ganancia es la máxima utilidad con el mínimo esfuerzo, será más perfecto sistema económico aquel que para conseguir una utilidad de ciento lo logra mediante un precio de diez en cada unidad de un grupo de diez, que aquel otro que para alcanzar aquellas misma utilidad requiera un grupo de cien, a razón de uno por cada unidad; y como aquello se consigue fácilmente, en el juego libre de la oferta y de la demanda, disminuyendo la primera para que automáticamente se eleve, con la mayor demanda, el precio, será forzoso calificar una vez más la libre concurrencia como fórmula semejante de la ley de la oferta y de la demanda de antaño, anticapitalista y monstruosa.

Lea usted los ANUNCIOS ECONOMICOS

Edición de las ocho de la noche

Ecos de la provincia

El DIARIO en Salas de los Infantes

INAUGURACION DE LOS COMEDORES "AUXILIO DE INVIERNO"

A las once y media de la mañana de ayer, y al objeto de inaugurar en esta ciudad los comedores "Auxilio de Invierno", llegaron don Máximo Nebreda, secretario político, en representación del gobernador civil de la provincia; el jefe provincial de F. E., camarada Andino, el provincial de prensa y propaganda camarada Izquierdo y los señores camaradas Porres, Ballesteros Escobar, Blanco, Banies y Tajadura, así como el local de Quintanar y Hortiguera, camaradas Ureta y Pérez Lucas, siendo recibidos por el alcalde señor Veza Cantero, concejales, secretario y todas las autoridades locales; párrocos, representación de Acción Católica, sección femenina de Quintanar compuesta por las señoritas Alicia y Cándida G. de Prado, Goya y Tanis Blanco, Blanquita Leivar y Marty Olalla; la de Palacios de la Sierra; personas de relieve atentamente invitadas, y el pueblo de Salas en masa.

Previa presentación de autoridades, revista de las flechas en perfecta formación (al efecto de bendecir las banderas roja-gualda y roja-negra, de las que eran madrinas respectivas las encantadoras Filo Ibáñez y Julita Sebastián), nos trasladamos a la iglesia parroquial de Santa María, donde se procedió por el mismo párroco señor García Vedia a la bendición del comedor, que es alegre y coquetón, con sus mesas y sillas azules, que parecen de juguete y sus mantelitos variados adornados con flores; en las paredes cuelgan banderitas de todas las naciones amigas, y en un nicho apropiado, y presidiendo el local, la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, a la derecha el retrato del generalísimo y enfrente el de José Antonio. Pronunciadas por el sacerdote las palabras rituales, espárcese por el salón el agua bendita, que purifique aquellas estancias y las convierta en morada de Dios. Las señoritas, que con verdadero cariño habían colocado en sus asientos a los pequeños, rivalizan en atenciones a los mismos, sirviéndoles una espléndida paella con infinidad de tropezones, que devoran, al igual que el plato de ternera con guisantes; para postre se les dió pasteles, que fueron regalados por el señor Aparicio Rica.

Insuficiente el local, por estar reunido el pueblo, desde el balcón del Ayuntamiento, la madrina de la bandera nacional, señorita Ibáñez, leyó lo siguiente: "Abanderado: Al entregaros esta bendita bandera roja y gualda, que tantos días de gloria proporcionó a nuestra querida Patria, siento a la vez pena y alegría; pena por los cortos instantes que la retuve en mis manos; alegría, porque la entrego y confío a la Falange de mi ciudad. ¡Falanges de Salas! Tenéis la más preciada joya, que jamás pudisteis soñar, honrarla y defenderla es vuestro sagrado deber, ella proporcionará días grandes a esta España una, grande y libre, que todos anhela. ¡Arriba España!"

En idéntico sentido lo hizo para la de Falange, la señorita Julita Sebastián. Seguidamente, y presentados por el jefe local de ésta, hicieron uso de la palabra el camarada Porres, que en su brillante discurso expuso el significado de la bandera roja y negra; roja, dice, por la sangre de Falange vertida, y negra, por el luto a los caídos; hizo un cálido elogio de los niños, hombres del mañana, a los que hay que tratar con cariño; termina diciendo que "Auxilio de Invierno" no es limosna, sino la justicia social que se debe a las clases necesitadas.

El camarada Ballesteros, con gran elocuencia, expuso la doctrina clara y persuasiva del nacional-sindicalismo y la comparó con la existente en Italia y Alemania; dice que Falange no viene a ofrecer nada, como los viejos políticos, antes al contrario, exige desvelos y privaciones, sacrificios, y quizá por bastante tiempo, pero que si lo hacemos así, volveremos a la España grande e imperialista, como lo fue en otros tiempos.

Don Emiliano García Vedia, con la elocuencia acostumbrada, dijo que con sacrificio y con más justicia social —que hay que llevarla a la práctica—

España volverá a resurgir; tenemos que retrotraernos a la de hace dos siglos, y entonces jamás se pondrá el sol en sus dominios y será la dueña del océano porque, para eso posee la llave del Estrecho de Gibraltar. Termina con un viva a Cristo Rey y otro de Arriba, pero que muy arriba, España.

Don Máximo Nebreda, que representa al gobernador civil, pronuncia breves palabras, indicando que estos días últimos, prepararon a los niños física e intelectualmente, pero que olvidaron la educación del alma, que era indispensable para infundirles buenos sentimientos; hace un llamamiento al pueblo, a fin de que siga contribuyendo para el sostenimiento de "Auxilio de Invierno", sin preocuparse del color de las señoritas postulantes, fijándose únicamente en la obra patriótica que representa. Una gran ovación premio cada discurso pronunciado.

Seguidamente, en el palacio que fué de los Infantes de Lara, hoy residencia mansorial de nuestro querido amigo don Honorato del Río, que a tal fin fué cedido a Falange, fueron obsequiados espléndidamente todos los invitados con pasteles y diversos licores, servidos por la jefe de la sección femenina señorita Fernández Estévez, por las señoritas del Río y Cabrito, y otras varias que lamentó no poder recordar. En resumen, el acto resultó magnífico: Saleños, seguid contribuyendo como hasta la fecha lo veníais haciendo, a fin de que jamás falte el pan y la lumbre en los hogares pobres; contribuid cuanto podáis a "Auxilio de Invierno".

Viva España, Viva España, Vivá siempre España.

EL CORRESPONSAL

Salas de los Infantes 30 de Marzo

VINICOLA MEDINENSE S.A.

VINOS FINOS DE MESA



PROPAGANDA

16 litros de

Vino Blanco Rueda, 9,50 pesetas.
Vino clarete Castilla, 7,25 "
Vinagre blanco yema, 6,00 "

Recibiendo importe, facturamos desde dos arrobas

Facilitamos envases gratis.

Establecimientos: mínimo 5 arrobas con 5% descuento.

Aportado 38

Medina del Campo

El DIARIO en la Sierra

Quintanar

VIAJE DE PELAYOS

El día 28 del actual, salieron de esta localidad 34 pelayos que van a la capital con el motivo de sumarse a los de Burgos para ir unidos a Pamplona, a rendir homenaje a Navarra, cuna del tradicionalismo y alma del movimiento nacional salvador de España.

Les deseamos feliz viaje y que les sea grata la visita a Pamplona y capital de Navarra.

ECOS DE SOCIEDAD

Después de haber pasado unos días en compañía de su esposa e hijos, salió para Villarcayo el teniente de la Guardia civil, don Víctor Ruiz Salaberri.

—Después de pasar unos días en compañía de sus familiares, salió para Burgos, el comerciante de dicha plaza, don Félix Lázaro Medel.

EL CORRESPONSAL

Quintanar a 30-3-1937.

El DIARIO en Villadiego

LAS FIESTAS DE SEMANA SANTA

Han transcurrido las fiestas de Semana Santa, celebrándose los cultos con esplendor inusitado, concurriendo enorme gentío, singularmente a las procesiones de Jueves y Viernes Santo, contribuyendo a dar mayor realce a las fiestas, el tiempo magnífico que solamente durante los dos días señalados hemos disfrutado.

Llamó poderosamente la atención, un acto para muchos desconocido, que fué motivo de gran curiosidad y que desde diversos puntos de la carrera se cantaron con insuperable estilo clásicas saetas a estilo de Sevilla, que la muchedumbre escuchó embelesada y hubiera clamorosamente aplaudido sino lo vedase la solemnidad del acto y día en que tuvo lugar, pero en la mente de todos surgieron alabanzas para los cantores, por la gracia peculiar y estilo puro con que fueron interpretadas.

Hemos podido averiguar los nombres de los intérpretes, que fueron las bellas señoritas Mercedes Espinosa, Mercedes Lomas y el simpatísimo Juanito Marcumana (Niño del Moral), iniciador y organizador del acto, que demostró con su singular gracejo ser digno hijo de la bendita tierra de María Santísima.

Mil felicitaciones a las dos Merceditas y al amigo Juanito, porque con su arte dieron mayor esplendor a la festividad.

POSESION

Se ha posesionado de una de las escuelas de esta villa, el culto maestro nacional don Angel Rodríguez Güemes, teniendo la atención de ofrecérsenos en su nuevo cargo, correspondiendo gustos al ofrecimiento y deseándole muchos éxitos en el ejercicio del mismo.

LETRAS DE LUTO

En el frente de Guadalajara, ha ofrecido su vida en holocausto de la Patria, el hijo de esta villa Eulogio Miguel, con cuyo motivo testimoniamos a sus dres Casimiro y Alejandra, nuestro sentimiento, y al propio tiempo les recordamos que la satisfacción más grande es ofrecer la vida de los seres queridos por España y la Santa Cruzada emprendida por los que anhelamos verla liberada.

EL MERCADO DE PASCUA

Siempre los mercados de Pascua se caracterizaron por la gran afluencia de forasteros que concurren a Villadiego y este año, no obstante las circunstancias actuales, la concurrencia era enorme. Sobre las cuatro de la tarde, cuando el mercado se encontraba en su período álgido, un crecido número de camiones con varios centenares de milicianos penetró en la Plaza, despertando la curiosidad del público, que fraternizó amigablemente con los defensores del honor de España, entonándose himnos patrióticos, dándose por la compacta multitud estentóreas vivas y obsequiándose con vino, chorizos, quesos y otras cosillas, a los milicianos, que saboreaban con singular deleite y mostraban su agradecimiento por los agasajos de que eran objeto.

Fué un cuadro consolador que patentizaba la compenetración y patriotismo que existe entre el verdadero pueblo español y los que valerosamente acuden gustosos a salvarle de la barbarie.

DIEGO-VILLA

30-3-1937.

Diario de Burgos

NUUESTRO APARTADO, NUMERO 48

El DIARIO en Pancorbo

SEMANA SANTA

Con un fervor inusitado, y gran brillantez, se han celebrado los cultos y procesiones tradicionales interrumpidas durante los pasados años, destacándose los elocuentísimos sermones pronunciados por el sacerdote santanderino, don Agustín Martín Pelayo; de justa y merecida fama venía precedido, pero en verdad, cuantos elogios se hagan de su sermón, dominio del concepto y palabra serán pocos, y quedan pálidos ante la realidad.

LA FALANGE

Organizada por la Falange local, el domingo de Pascua tuvo lugar en el salón de actos del Ayuntamiento, una falangista y cultural, en el que tomaron parte, el destacado miembro del movimiento nacional-sindicalista, Gonzalo Valenti, catedrático del Instituto de La Coruña, y el culto sacerdote santanderino y elocuentísimo orador sagrado, don Agustín Martín Pelayo. No hacemos elogios de la brillantísima actuación de ambos conferenciantes, ya que bien patente quedó en diversos períodos de su exposición y las salvas de aplausos que ambos escucharon al terminar.

EL CORRESPONSAL

95 céntimos nada más cuesta esta nueva pastilla de Jabón Richelet



Es un tipo nuevo de pastilla económica, creado por el Laboratorio Richelet para que todo el mundo pueda ensayar este magnífico jabón indispensable para la higiene, el embellecimiento y la preservación curativa de la piel. Cuando usted vea que desaparecen eritemas, granitos, irritaciones, rojeces, el brillo grasiento y la exudación sudorosa de la epidermis, se decidirá a usar, sin dudar un momento, la pastilla grande que sigue vendiéndose al precio de 1,80.

JABON RICHELET LABORATORIO RICHELET

San Bartolomé, 30 y 32. San Sebastián

EL DIA 4 EN VALLADOLID

Se celebrará una fiesta simbólica de Falange

Mantener la moral y el entusiasmo en la retaguardia es uno de los fines de la propaganda de FALANGE. Hoy que convertir todas las ciudades liberadas en vanguardia febril y entusiasta, que sepa combatir con todas las armas por España. Ningún sueño, ningún reposo tranquilo, ningún plácido olvido de la guerra. Todos en frente, decidido, armado, heroico, descontento siempre, ambicioso y sin resignación. En lucha hasta con la naturaleza. En afán de cubrir las laderas de nuestros páramos, de regar los montes arrasados, de suavizar el clima y el suelo, duros y arañados.

Los días de esta primavera fueron para las camaradas de la FALANGE de Valladolid, que no están en el frente, días de trabajo alegre. Se plantaron más de 100.000 árboles en las laderas del Cerro de San Cristóbal. La Comisión de Agricultura, planeó este servicio a la Patria, que salvó 100.000 plantas-pinos, cipreses, cañascos, propiedad del Estado y las puso en circunstancias de llegar a bosque, gracias al esfuerzo de todos los camaradas de la FALANGE.

Nuestra alegría es grande. Hemos empezado a cumplir aquel punto de nuestro programa que exige, alegre y esperanzadamente, la movilización de la juventud para devolver árboles a nuestros montes talados. En el futuro, esta obra se hará en grande y nuestras milicias, libres del afán terrible de la guerra, se dedicarán a la gran tarea creadora con esperanzado entusiasmo.

Ya ahora, en Burgos, nuestros camaradas han hecho una labor semejante. Y esto es el principio de la gran obra nacional que FALANGE realizará con el pulso firme de la paz.

FALANGE de Valladolid, quiere celebrar una fiesta alegre de primavera y de Patria, que renace. El domingo, día 4 de Abril, sobre el Cerro de San Cristóbal, recién plantado, se reunirán las camaradas de la provincia de Valladolid y representaciones de otras y recibirán la gracia de un día de primavera dedicado a pensar en la reconstrucción de la Patria. La voz que representa la máxima jerarquía del Nacional-sindicalismo les hablará. Y la Iglesia pedirá al Señor, con una misa, que conceda a los nuevos árboles llegar a perfección colmada.

¡Comaradas todos de la provincial! ¡Representaciones de España liberada! ¡Prepararse para asistir a la fiesta del día 4!

¡ARRIBA ESPAÑA!!

(De la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española de las JONS.)

Continental Auto S. A.

SERVICIO PUBLICO HOSPITAL DEL REY Y FABRICA DE SEDAS

A partir del 1.º de Abril, queda establecido el horario siguiente: Salida Plaza Mayor y Vega: 8,45 y 12,15 de la mañana y 14,20, 16,45 y 17,45 de la tarde.

Disposiciones oficiales

El "Boletín Oficial del Estado", publica las siguientes:

Determinando la forma de distribuir el cupo de alcohol de melaza, correspondiente al segundo semestre del año en curso.

Disponiendo que el recargo en las liquidaciones de Aduanas de mercancías importadas y exportadas, cuyo pago haya de efectuarse en moneda de plata o en billetes del Banco de España, en vez de hacerlo en oro, durante la primera decena de Abril próximo, será de 179/100 por 100.

Dejando sin efecto la suspensión del magistrado de la Audiencia Territorial de Oviedo, don Francisco García Ruiz. Suspendiendo el empleo y sueldo, durante el plazo de seis meses, al agente judicial de Pontevedra, don José García Benavente.

Separando definitivamente del servicio, al secretario de la Audiencia provincial de Avila, don Antonio Lancha Pulido.

Trasladando a la Prisión provincial de la Coruña, al jefe de Servicios don Joaquín Fernández Suñel.

Suspendiendo de empleo y sueldo, al guardián de Prisiones don Joaquín Herrero Sacristán.

Concediendo prórroga de validez hasta el 30 de Junio próximo a los billetes kilométricos, y hasta el 20 de Abril a los pases de libre circulación.

EXPURGO DE LEGAJOS Y DOCUMENTOS INSERVIBLES

Excmo. Sr.: La aglomeración de actuaciones fenecidas en los archivos de las Audiencias y Juzgados, así como la conveniencia de proporcionar materia con que producir pasta para la fabricación de papel, aconseja adoptar medidas rápidas, aunque transitorias, para el expurgo de legajos y documentos en las indicadas dependencias de los Tribunales de Justicia, por lo cual se dispone:

Primero. En término de cinco días, a contar de la publicación de la presente orden, comenzarán las Juntas de expurgo, constituidas conforme a los artículos octavo y noveno del Real decreto de 29 de Mayo de 1911 y Real orden de 12 de Agosto del mismo año, a revisar las resoluciones que pusieron fin a causas o expedientes gubernativos caducados, existentes en sus respectivos archivos.

Segundo. Las causas cuya sentencia hubiere sido dictada con anterioridad al año 1927, si la pena impuesta fuere grave, a 1923 si fuere menos grave y a 1935 si se tratase de un juicio de faltas, se declararán inútiles, salvo que en ellas hubiere declaración de derechos del orden civil distintos de la mera indemnización de daños y perjuicios. Asimismo, se declararán inútiles los expedientes gubernativos cuya resolución hubiere sido firme con anterioridad al año 1922 y no pudiera ser base o medio de prueba para la declaración o caducidad de derechos civiles o administrativos.

Tercero. En el libro de sentencias de las Audiencias se anotará, al margen de las correspondientes a causas declaradas inútiles, la fecha de la providencia que así lo acordó, y en los juicios de faltas y expedientes gubernativos se expedirá, por el secretario de Gobierno, testimonio de la sentencia o resolución respectivamente, coleccionando unas y otras en forma semejante a la que se coleccionan las sentencias de las Audiencias.

Cuarto. Toda causa, juicio verbal o expediente gubernativo, declarado inútil se depositará en lugar adecuado a disposición de la Comisión de Hacienda, por la que se dictarán los órdenes conducentes para que los legajos sean destinados a la fabricación de papel, y al entregarse a quien corresponda se hará constar la entrega en acta que extenderá el secretario del Tribunal o Juzgado, uniéndose al expediente el acuse de recibo.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Burgos 29 de Marzo de 1937.—Fidel Dávila.

Sr. Presidente de la Comisión de Justicia.

COMEDOR GABINETE DESFACHO

es incompleto sin un buen plato

GREDILLA

Véalos en su exposición

Plaza Mayor, 56.—Burgos

PROFESIONALES

Doctor Muñoz Casco
Del Dispensario Oficial Anticancer
Enfermedades de la Piel y Venéreas
Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6
ALMIRANTE BONIFAZ, 13, primero

F. URRO
OCULISTA
del Hospital de Sarrante.
JAIN-CALVO, 13, 1.º Teléfono 1311
Consulta particular: de 11 a 2 y de 6 a 7
GRATIS A LOS POBRES

García Fdez. de los Ríos
Ex-médico de la Armada, por oposición
Del servicio del Profesor Recasens, de Madrid
Premio extraordinario de PARTOS Y GINECOLOGIA
ONDA CORTA — DIATERMIA
Traslada su consulta desde la casa del Dr. Padilla, a PLAZA DE PRIM, 24, Teléfono: 1221

MOISES ARROYO ARROYO
ESPECIALIDAD DE LA PIEL Y VENEERAS
PLAZA DE VEGA, 22-24 - Teléfono, 1550
Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

G. BAÑUELOS
OCULISTA
Por oposición de los servicios provinciales de Sanidad

PLAZA MAYOR, 57, 1.º. - Teléfono 1306
Consulta particular: de 11 a 1 y de 4 a 6

J. DEL VAL
DENTISTA (médico)
PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, 13
(Antes plaza del Arzobispo)

CLINICA DENTAL

Eusebio Moranchel
y su sobrino

Eusebio Miguel
Calle de 10 y 11 de 4 a 7
ESPOLON, 2 y 4

¡Enfermos del estómago!

YA SE VENDE EN LAS FARMACIAS EL

Digestónico

Del DR. VICENTE

PRIMER ANIVERSARIO DEL EXCMO. SEÑOR

Don Vicente Frauca Ibarra,

Intendente general en situación de reserva,

que falleció el día 2 de Abril de 1936, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Su viuda; hijos, nietos y demás familia

Ruegan a sus amigos le encomiencen a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

En sufragio de su alma se aplicarán: las misas que mañana, viernes, se celebren en la parroquia de Santiago, inclusa en la Santa Iglesia Catedral Metropolitana, de media en media hora, desde las siete hasta las doce, ambas inclusive; las de ocho y media, diez y media, en el Santísimo Cristo de la Santa Catedral; la de siete y media, en el Santísimo Cristo de la iglesia de la Merced, y las de siete y media y nueve y media, en la capilla de las Reparadoras, así como la Exposición del Santísimo Sacramento, en la misma capilla.

Burgos 1.º de Abril de 1937.

Nuestras fuerzas han roto la línea enemiga en el frente de Vizcaya, ocupando al enemigo sus fortificaciones y atrincheramientos

LA ARMONIA REINA EN EL CAMPO ROJO

BARCELONA. — «Solidaridad Obrera» escribe:

«Pero Valencia bate el «record». Valencia es hoy una sentina, peor que Madrid lo fue: porque la concupiscencia se ha incrementado allí de manera prodigiosa y hinchosa. Valencia no es hoy la capital del Levante florido y fecundo, sino la central del politiquero repugnante, de la sordidez maniobrero, de las zancadillas clásicas y pueras, de la chismografía contrarrevolucionaria, que actúa sin cesar, expeliendo veneno a torrentes.

Los barulleros, los gandules con justificativo oficial, los chismosos, los supervivientes de la vieja y pelieja política, perecerán cuando nuestras sindicales, las organizaciones a que pertenecemos en cuerpo y alma, se unan de verdad.

Más adelante, se lee en el mismo periódico: «Puestos a exigir en este orden de cosas, nosotros llegamos a más. Llegamos a exigir que se examinen conductas de gentes que están al frente de los mandos militares y de los altos puestos de la gobernación del país, pues la limpieza ha de llegar hasta las mayores alturas si es preciso. Y que ni decir tiene, que por nuestra cuenta no tenemos inconveniente en ir derechos a la revisión de todos nuestros Sindicatos, cortando sin piedad donde haya menester cortar.»

OTRA REPUBLICANA AUTONOMA

VALENCIA. — Se han reunido en el Consejo provincial de Valencia los representantes de los Consejos provinciales de Alicante, Castellón y Valencia para tratar del proyectado Estatuto de autonomía de la región valenciana.

Los reunidos se mostraron en absoluto comprometidos en la apreciación del magno problema, acordándose por una-

nidad comenzar los trabajos de estructuración del Estatuto.

Se acordó también que mientras se lleven a efecto los trámites de la aprobación del Estatuto y su aplicación, se constituya la Mancomunidad regional valenciana, cuya reglamentación será redactada por el Consejo provincial de Valencia, autorizado por los demás representantes.

Los tres Consejos provinciales continuarán entre tanto el estudio del Estatuto.

LA DELICIA DE LAS COLAS EN BARCELONA

BARCELONA. — Un periódico de esta capital, describe lo que sucede en las colas de la manera siguiente:

«Las colas están siendo escuela de malas pasiones, en que se pone de manifiesto un egoísmo inconfundible. Los hombres, como las mujeres, si, e, disputan, apelan a zancadillas y a subterfugios que serían risibles, si no fueran indignantes, por entrar los primeros; dos, tres horas antes de lo señalado para la iniciación de la fila, ya se han formado grupos que en forma alborotada, escandalosa, incivil, esperan con ansia la apertura del establecimiento; lo esperan de niñas, ceñidos, prestos a caer sobre la presa, como lobos... ¡Y todo por unos cigarrillos o un paquete de azúcar!»

EL ROBO ORGANIZADO POR LA GENERALIDAD

BARCELONA. — Nuevamente los agentes del Cuerpo de Investigación y Vigilancia de la Generalidad de Cataluña, bajo el control directo del jefe superior de Servicios, Dionisio Eroles, han hecho libramiento al Patrimonio Artístico y a la Tesorería de la Generalidad, de las siguientes cantidades y objetos hallados en varios domicilios de gente de derecha:

15.000 pesetas en billetes; 545 gramos de oro por valor de 6.728 pe-

setas; 496.350 pesetas en valores del Estado y de la Generalidad; 71 kilogramos de plata pura; 10 abanicos de varias épocas y estilos; 2 pinturas retrato; 1 monedero de plata del siglo XVII; un jarro de Sevres; 14 cajas con más de 600 monedas, de distintos siglos y rarísimas joyas numismáticas.

El comisario general de Orden público, Rodríguez Salas, hizo entrega a la Generalidad, para el Patrimonio Artístico de Cataluña, de una extensa colección de cuadros al óleo, muchos de ellos, de pintores afines, que fueron entregados al comisario por una representación del Ayuntamiento de Argentea.

Conjuntamente con todos estos cuadros, fueron entregados también otros objetos de arte, todos ellos propiedad de donjuiles de elementos desahuciados al régimen marxista e incautados por agentes del rondín del comisario.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

En su acostumbrada charla, el general Queipo de Llano dio lectura anoche de varias noticias dadas por sus radios marxistas sobre supuestas conquistas y victoriosos avances en el frente de Córdoba, cogiéndonos numerosos prisioneros, importantisimo botín y un crecido número de muertos, y siendo nuestra derrota una verdadera catástrofe. Nunca les he oído mentir—decía el general—tanto ni con igual cinismo. Dije ayer que destruido el pueblo de Pozoblanco y no interesándonos por tanto tenerlo en nuestro poder en esas condiciones, había ordenado la retirada de las tropas de aquel sector a sus posiciones de la Sierra. Quilé también a la escasa guarnición, sesenta o setenta hombres que había en el pueblo de Alcaracejos, y en todo el día de ayer y casi durante el día de hoy, apenas si se ha notado la presencia del enemigo.

No veo cómo pueden decir que han obtenido una victoria resonante a la que llegan a comparar con el éxito que tuvieron en Guadalajara. Ni en Alcaracejos ni en ningún otro lugar nos han cogido muertos y sólo hay

que lamentar la verdad sea dicha, la muerte de tres muchachos que cayeron en una emboscada, sin que los diez o doce compañeros pudieran llevar consigo a esos tres cadáveres, porque retiraban consigo armamento y municiones. Esas son las bajas que hemos tenido, y el enemigo apenas si dió señales de existencia.

Explica el general la marcha de las operaciones por este sector desde hace bastante tiempo, que siempre han tenido como consecuencia avances importantes. No ha hecho acto de presencia el enemigo ante nuestras posiciones. ¡Qué lástima que sus propios milicianos no puedan oír esas emisiones radiadas! En el día de hoy no ha habido en este sector de Córdoba más que la aparición de avanzadas enemigas que salieron huyendo a los primeros tiros. Anuncian que pronto se va a dar la batalla definitiva. La espejamos tranquilos, con tanta tranquilidad, que hoy los habitantes de Córdoba habrán podido observar que han entrado en aquella ciudad varias unidades nuestras de infantería y artillería, que hemos retirado de aquel frente. ¡Si estaremos preocupados!

VA A SER OPERADO UN SOBERANO

MARSELLA. — Dos famosos cirujanos de Zurich, han llegado en avión a la Costa Azul y se han dirigido a Cannes, al objeto de practicar una operación quirúrgica a una muy alta personalidad. Se trata, al parecer, de un soberano del Norte. (A. I. R. E.).

MATERIAL PARA LA FABRICACION DE MUNICIONES

PARIS. — Según informaciones verídicas, en el puerto marsellés se han encontrado veinticuatro vagones que estaban destinados a partir para España. Veinte de estos vagones formaban un tren que venía de París.

El cargamento se componía del material necesario para la fabricación de municiones.

En combinación con esta fecha, 21 del pasado, estaba señalada la llegada al puerto de Barcelona del vapor

español «Legazpi», que traía a bordo veinticinco técnicos extranjeros, encargados de montar una fábrica en Alicante o Valencia.

SE TEME LA HUELGA GENERAL

CAEN. — Los obreros chóferes y mecánicos de autobuses, se han declarado en huelga y han ocupado los garages y talleres. Se teme estalle la huelga general en todo el departamento de Calvados, como acto de solidaridad con los obreros de Caen. (A. I. R. E.).

LOS PLANES DEL COMUNISMO

MOSCU. — La agencia Tass publica una ponencia hecha por Stalin el 3 de Marzo, ante la asamblea en pleno del Comité central del Partido Comunista. Establece tres hechos esenciales: primero. Las actividades del sabotaje, llevadas a cabo por agentes extranjeros. Segundo. La intromisión de agentes trotskistas y de Trozki en puestos de responsabilidad, y tercero. La indulgencia con que los dirigentes han tratado a estos saboteadores.

De esta forma reconoce el mismo Stalin la gangrena y el fracaso de los planes comunistas. (A. I. R. E.).

LA ESCUADRA ESPAÑOLA DE LOS ROS JIOS TIENE A BORDO TECNICOS EXTRANJEROS

LONDRES. — A la Agencia Reuter, le comunican desde Gibraltar, que parte de la escuadra bolchevique ha realizado maniobras de tiro frente a Alicante. Dice a Reuter que los barcos de guerra bolcheviques, tienen a bordo técnicos rusos, americanos y franceses.

ENSEÑANZA DEL ITALIANO

ROMA. — El Gobierno alemán ha decidido que a partir del próximo día ocho de Abril, comience en las escuelas superiores la enseñanza de la lengua italiana.

ACUERDOS DEL CONSEJO DE MINISTROS FRANCESES

PARIS. — Con la presidencia de Lebrun, se celebró Consejo de ministros extraordinario.

El ministro de Negocios Extranjeros, Delbos, informó a sus compañeros de Gabinete, de tres de las más importantes cuestiones que reclamaban la atención mundial: De las conversaciones celebradas en Londres por el rey Leopoldo de Bélgica, del Pacto de Belgrado entre Italia y Yugoslavia y de la guerra que se desarrolla en España.

En cuanto a este último punto, Ivon Delbos, dió cuenta de las determinaciones llevadas a cabo por la Comisión del Pacto y notó que el control entrará en vigor dentro de muy pocos días.

En cuanto a la retirada de los voluntarios, afirmó el ministro de Negocios Extranjeros, que en breve se reanudarán las negociaciones, pues las potencias que en un principio parecían más reacias se muestran ahora más complacientes y posiblemente se llegará a un acuerdo.

Finalmente, el Consejo aprobó un proyecto de ley que prevé la implantación de la semana de cuarenta horas para el comercio al por menor, excepto el de comestibles.

EL CONTROL

LONDRES. — Se cree que el control y fiscalización de los puertos y fronteras españoles, entrará en vigor a mediados de la próxima semana.

EL ENEMIGO HA TENIDO VARIOS CENTENARES DE BAJAS EN LAS ULTIMAS OPERACIONES

ZARAGOZA. — En los frentes de Aragón continúa la paralización. En los sectores de Alcañete y de Quinto ha habido duelos de artillería y de fusil, sin consecuencias para nosotros.

En el sector de Calamecha, ha terminado la consolidación de las importantes posiciones recientemente ocupadas. También se han practicado algunos reconocimientos. El castigo sufrido por las hordas catalanas, ha sido grande, pues últimamente han dejado en nuestro poder importantes imperios de guerra, y se sabe han tenido varios cientos de bajas.

CATASTROFE FERROVIARIA

DAX. — El mal tiempo que ocasionaba deslizamientos de tierras y amenazaba a pueblos enteros en el Sudoeste de Francia, ha sido causa indirecta, el martes a la noche, de una catástrofe ferroviaria en las cercanías de Dax.

Eran aproximadamente las 18.30. El paso a nivel de Calanes-Dax, en el territorio de Saint-Paul-les-Dax, estaba cerrado, porque el rápido número 3, París-Pirineos-Costa Vasca, lleno de viajeros, iba a pasar con algún retraso. Se advirtió la llegada, y pronto la locomotora entraba en la curva a gran velocidad, enseguida el furgón y los primeros vagones.

De repente se oyó un crujido siniestro y enseguida un ruido espantoso. Los tres vagones y el furgón de cola destinado a Pau y Tarbes, arrojados fuera de la línea, hacia el exterior de la curva, fueron a aplastarse en un barranco de ocho metros, situado a la izche-restaurant se rompieron de un golpe seco, quedando el coche en pie y la locomotora con sus primeros coches continuó su carrera hasta la estación de Dax.

Del vagón restaurant y del coche mixto, primera y segunda clase, que ni el uno ni el otro habían sufrido gran daño, bajaron rápidamente los viajeros y marcharon corriendo hacia los vagones de cola que estaban, unos suspendidos por sus uniones y los otros hundidos en las aguas del barranco aumentadas considerablemente por el río Adour.

Enzaron a oírse gritos y peticiones de socorro; entre tanto, la guardabarrera avisaba por teléfono a la estación de Dax y a las autoridades.

Inmediatamente—diez minutos, apenas después del accidente—llegaron al paso a nivel y al lugar del accidente los primeros taxis requisados, las ambulancias con los médicos, cirujanos, y enfermeras de Dax, así como los empleados de la estación, organizándose inmediatamente los socorros.

Llegaron después los bomberos, guar-

día móvil, y policía y empezó la pección metódica de los vagones. Con ayuda de camillas, fueron portados los viajeros más gravemente heridos a las ambulancias, que se dirigieron al Hospital de Dax y por las aguas y otros que habían quedado enterrados en el limo.

En los coches yacían mujeres, y soldados gravemente heridos, lo que reñar con sumo cuidado.

Hasta ahora, el balance de las víctimas son un muerto y cincuenta heridos; pero las aguas del barranco, que cubren una parte de los vagones, pueden todavía ocultar

GOBIERNO CIVIL

EL PRECIO DE LA CARNE DE ORO DERO MACAQUILLO

En el «Boletín Oficial» de la provincia se publica hoy la siguiente circulares de la Junta provincial de Abastos:

Esta Junta provincial de Abastos, según acuerdos tomados en su reunión pasada 15 de Marzo y posteriormente aprobados por el excelentísimo gobernador general, pone en conocimiento de los industriales carniceros y público general, que a partir de la publicación de esta circular en el «Boletín Oficial» de la provincia, los precios que registrarán la carne de cordero denominada «macaquillo», es decir, de dos a cuatro años de edad, serán los siguientes:

Chuletas, 4 pesetas por kilogramo.
Pierna, 3'20.
Paletilla, 2'80.
Falda y cuello, 2'60.

También se pone en conocimiento de los citados industriales, que podrán gados a fijar en sus tiendas o panaderías indicando las carnes que procedentes del cordero «macaquillo» las que son del «macaco», ambos sus precios respectivos.

Burgos 20 de Marzo de 1937.—El gobernador civil-presidente, Antonio Alzola.

VISITAN

Visitaron el señor gobernador don Juan Sáinz González, médico, Manuel Moneo y don Carlos Lafita.

Con motivo de la visita de inspección realizada en la tienda de ultramarinos «Casa Diez», le ha sido impuesta la multa de 25 pesetas por comprobarse no lizada el cobro del recargo del subpro-combatientes, en artículos que va el decreto número 174.

LINIMENTO ESPAÑOL
ES
LA EMBROCACION
HERCULES
MATA TODO DOLOR
BLANCO-LIMPIO
SE ABSORBE FÁCILMENTE

Sindicato Español Universitario

Se ordena a todos los camaradas teneencias a este Sindicato, y a continuación se citan, se presenten, mañana, día 2 de Abril, de doce a en las oficinas de esta Jefatura.

Dada la importancia del asunto, tar, los que desobedezcan esta orden serán disciplinariamente sancionados.

Eduardo Carrera Gutiérrez, Casillas de Vega, Rafael del Cas Navasa, Leopoldo Cebrán Alonso, leriano de Celis Valle, Ricardo Carrillo, Jesús Román Cortezón, Luis Crespo Rodríguez, Eustasio Delgado, Anselmo Diez, Alfonso Diez Sáez, Félix Echevarría Miguel, Jesús Ramón Echevarría, José Luis Escribano Carrero, Juan Francisco Esteve Gallego, Fernández Alonso, Francisco Pérez de Cerezo, Eusebio Fernández, José Pedro Fernández García, Fournier Pérez, Jesús Frías, Juan Fuente Valerón, Enrique García Frauca, Valeriano García Andrés, García González, Santiago García de Vicente García Fernández, García Santodomingo, Andrés Saro, Vicente García Vallejo.

Cultivo del lino en Castilla

Se ruega a los señores propietarios, caldes, maestros y secretarios de los pueblos de esta provincia, en los tiempos de tiempo inmemorial se venían el lino, que aconsejan a los cultivadores que no se pierda la oportunidad que la semilla seleccionada de la tramitación de la petición de 1.40 a 1.50 pesetas de germinación, que el 98 por 100 de germinación, que será facilitada en los talleres de HILANDERAS DE ESPAÑA, al efecto del Campo, 10, bajo, Burgos. Asimismo que los agrupen y presenten la tramitación de la petición de 1.40 a 1.50 pesetas de germinación, que el 98 por 100 de germinación, que será facilitada en los talleres de HILANDERAS DE ESPAÑA, al efecto del Campo, 10, bajo, Burgos. Se aconseja sembrar 130 kilos de semilla por hectárea, y el precio de 1.40 a 1.50 pesetas de germinación, que el 98 por 100 de germinación, que será facilitada en los talleres de HILANDERAS DE ESPAÑA, al efecto del Campo, 10, bajo, Burgos.

Las autoridades de la provincia tienen su valiosa cooperación a este sayo racional de cultivo, y la industrialización de Castilla y León. Verán con simpatía la presentación de las autoridades de la provincia de la Abella.

El Barón de Abella

DEL FRENTE DE ASTURIAS

De cómo la multitud marxista, en vez de saborear la conquista de Oviedo, sufrió el desengaño de la derrota

Oviedo 30. — (Recibida con retraso). A lo largo de nuestras crónicas interrumpidas por circunstancias completamente ajenas a nuestro buen deseo, señalamos algunos detalles de interés que probaban de una manera indubitable la confianza del mando rojo, en la eficacia de su última ofensiva sobre Oviedo, preparada con todo lujo de elementos.

Ya dijimos que el excalcalde marxista López Mulero, tenía convocados los concejales del Ayuntamiento de Oviedo, para una reprise espectacular en el salón de sesiones.

También los exgestores de la Diputación, que pulularon por aquellos contornos en espera de una recuperación de sus cargos estaban citados en Oviedo.

González Peña, se había comprometido a tomar la ciudad en 24 horas y la empresa era garantizada por dos divisiones, perfectamente armadas, que tenían en su apoyo un derecho de cañones rusos de fabricación modernísima.

Los rojos tenían fe ciega en el triunfo. Oviedo, por fin, iba a ser conquistado y era necesario preparar al pueblo, organizar las manifestaciones de esta apoteosis triunfal que había de repercutir en la retaguardia con sacudidas de entusiasmos. La entrada en Oviedo no podía ser un accidente más en la lucha empeñada, que transcendía a las multituds en la literatura de un parte oficial.

Era preciso señalarlo, paso a paso, al minuto. Hacía falta saborearlo; marcar el registro de esa ilusión tantas veces soñada, tantas veces frustrada; sobre la que tanto se había desbordado la fantasía marxista.

Cuando los actores salían para el lugar de su actividad, en la retaguardia quedaban los exaltadores dispuestos a la ovación delirante.

Docenas de altavoces colocados en las calles principales de Gijón, darian metro a metro, la marcha arrolladora de las huestes de Llano de la Encarnación, el general que iba a llegar a Lugo en 8 días.

Instantáneamente detrás de los batallones asaltantes, radios emisoras portátiles explicarían el proceso de la operación a la multitud estupefacta.

Cuando el «Máximo Gorki», el «Somoza», el «Meale» o la «Dolores Ibaruri», paseasen por la calle de Uria, un clamor de victorias saldría de los pechos anhelantes.

Oviedo pasaría a formar parte de la turba roja arrebatada en las estridencias de una multitud desbocada y frenética.

El primer empuje sobre Oviedo, fué brutal.

Llegó la noche. A la luz triste de las primeras estrellas llegaron a Gijón las ambulancias abarrotadas de heridos. Per el centro de la multitud sorprendida se abrían camino los faros mortecinos que tenían señales de tragedia.

Las calles se despopularon. Callaron los alvocos y desapareció el regocijo. Aquella noche, los defensores de Oviedo habían sabido responder con creces a la embestida marxista.

Las bayonetas españolas se abrían paso entre las filas rojas.

Los soldados nacionales, con sabor de héroes, rechazaban a los invasores has-

ta más allá de las posiciones primitivas. Los marxistas, en su precipitada fuga, dejaron sembrados de cadáveres y heridos el suelo, hasta el extrarradio de la capital.

El plazo de 24 horas, garantizadas por González Peña, se cumplió en un amaneecer de derrumbamiento. Todo Gijón se echó a la calle a esperar el clamor de los altavoces destinados a la apoteosis. Pero las ondas que habían de traer la fausta nueva no llegaban.

Un malestar se empezaba a sentir en la multitud silenciosa. Sonaron las primeras voces de protesta.

Alguien aventuró la frase de «fracaso», que puso en guardia a los millares encargados de mantener el orden.

En aquel instante comenzó a circular una noticia sensacional. Por la estación del Norte acababan de llegar dos trenes del sector de Oviedo, que traían prisioneros, quizás los primeros prisioneros.

En avalancha, la multitud roja se precipitó hacia la estación.

En efecto: acababan de llegar los primeros trenes de Oviedo, que no eran de Oviedo. Habían salido de Lugones, estación inmediata a la capital. Llegaban abarrotados de carne humana: heridos pertenecientes al «Máximo Gorki», al «Somoza», al «Seis de Octubre», a «Aida de la Fuente», etc., etc.

En improvisados furgones pasaron estos heridos a llenar los hospitales de Gijón.

Rápidamente hubo que habilitar hospitales de sangre en las casas particulares y más rápidamente hubo que disolver a golpes de látigos a la multitud protestante. Actuaban las milicias de orden. El pueblo estaba desesperado. Se le había engañado una vez más.

Por una edición especial de «Avance» el periódico que llevó a Gijón frases soeces y despectivas de su tercera época, pallo la derrota con literatura y embustes.

«Hay que saber esperar (decía el periódico de Javier Bueno, en grandes titulares). Nuestra ofensiva sigue su curso normal. Todos los objetivos serán cumplidos en el plazo indicado. Esta alarma es injustificada, porque el mando lo tiene previsto todo. El número de bajas no es sino una consecuencia de la envergadura de nuestro avance arrollador.»

Pero esta inyección de optimismo no halló eco en el desesperado espíritu del pueblo que pretendía la plena seguridad del fracaso rotundo, fracaso que pudo asegurarse viendo el silencio de las calles despopuladas, silencio que no era interrumpido por la sonoridad de los altavoces, anuncios de la victoria que iban a lanzar al mundo noticias sobre la conquista de Oviedo.

La derrota era indudable. Estaba descontentada con aquel mutismo desolador. Oviedo había sabido resistir una vez más.—LOGOS.

Colitis, Renmatismo, Almorranas, Varices Enfermedades de la próstata «Prostatil.» Cura radical sin dolor ni operaciones Florida 17.— VITORIA — Teléfono 1417

Médico Angel de Garzaibál Electroterapia — Fisioterapia — Rayos X

DEL FRENTE DE CORDOBA

Nueva victoria de nuestras tropas con la eficazísima ayuda de la aviación

CORDOBA 31 (siete tarde). — Rara vez en lo que va de campaña hemos visto tan patentes los efectos de una acción que, en los momentos de ser llevada a cabo, no sabemos que fines persiguió, y rara vez también tendremos ocasión tan elocuente como la que hoy se nos presenta, para alcanzar a penetrar toda la importancia que puede encerrar un sencillo bombardeo que, al realizarse, se nos antojó casi un mero pasatiempo.

En nuestra crónica de ayer, dábamos cuenta de unos vuelos de castigo que nuestros trimotores habían efectuado sobre las líneas enemigas de Pozoblanco. Como consecuencia más inmediata de la expedición, varios muertos que el enemigo había abandonado, eran a nuestro entender todo el fruto logrado por la aviación; pero hoy no hemos necesitado mucho tiempo para advertir los formidables resultados de la jornada aviadora de ayer.

Las alturas de la sierra, magníficas posiciones dominantes del valle de Pedroche, hasta ayer mismo en poder del enemigo, han sido ocupadas hoy, venciendo no más que una leve resistencia de las huestes marxistas desmoralizadas (y he aquí el quid de la actuación aérea anterior) merced al certero bombardeo de nuestros aparatos.

Es posible que, sin una preparación oportuna y eficaz de los trimotores, el avance que hoy se ha realizado tan afortunadamente, hubiera sido cortado por la resistencia enemiga o hubiese costado a nuestras unidades un esfuerzo superior. La misma debilidad en la resistencia roja explica que se haya conseguido el objetivo final con el mínimo esfuerzo.

Los milicianos rojos abandonaron el campo a las primeras tentativas de nuestras bravas tropas. Con ello consiguieron reducir el número de sus muer-

tos que, de otra forma, habría sido muy superior. Dejaron, no obstante, cerca de una veintena de cadáveres y, sobre todo, armamento en gran cantidad.

Los prisioneros que se cogieron en una posición marxista de vanguardia que fué cercada, han confirmado las informaciones acerca de los daños cuantiosos que el bombardeo del día anterior les había causado. Unidades enteras han sido diezmadas y de algunos que antes eran puestos completos, no quedan más que algunos de sus miembros dispersos. Allí donde antes hubo una concentración, quedan hoy los embudos hechos en el terreno por las explosiones de las bombas de aviación.

Edificios, material y hombres han sufrido los efectos de uno de los bombardeos más intensos que han tenido lugar en este sector.

Parece que las bandas rojas, desorganizadas y aterrorizadas por el castigo, huyen alocadas para tratar de concentrarse en Andújar, si allí se lo permiten nuestros aviones que ya han comenzado a bombardear hoy mismo el nuevo refugio de los rojos.

En todos los frentes de este sector, continúan pasándose desiertos de las líneas enemigas. Podríamos decir que ha aumentado su número después de las dos jornadas victoriosas de ayer y de hoy.

No son solo milicianos marxistas los que huyen de la zona bolchevique. Son en mayor número los vecinos de pueblos aún no liberados, que se aprovechan de que la vigilancia es menos intensa.

En todos ellos la inseguridad, con que se pasaron a nuestro campo ya cediendo ante la certidumbre de que es en la zona nacional donde se goza de todas las libertades que hasta ahora los dirigentes marxistas se habían limitado a prometer.—LOGOS.

PA LUDISMO
La Quinina Pelletier cura porque es pura
FIEBRE
QUININA PELLETIER
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS